

# DECLARACIÓN

## **IX Congreso Latinoamericano de Medicina Social**

Cuba demuestra de forma transparente que el requisito fundamental para disfrutar de una buena salud colectiva es la voluntad política para garantizar la equidad social.

Un país pobre, que hasta hace unas décadas era uno de los tantos ejemplos del subdesarrollo dependiente latinoamericano, se ha convertido en lo que es quizás, el mejor ejemplo mundial de un uso eficiente de recursos para alcanzar un nivel de salud de los mejores del mundo, con tasas de mortalidad infantil, por ejemplo, que son hoy inferiores a las de Estados Unidos.

El sistema de salud cubano, universal, gratuito, solidario, preventivista y financiado por el Estado constituye un ejemplo que los demás países latinoamericanos debemos tener como meta. Este sistema cubano está en las antípodas de lo que el Banco Mundial nos aconseja.

Los trabajadores de la salud reunidos en el IX Congreso de la Asociación Latinoamericana de Medicina Social (ALAMES) aplaudimos a la salud cubana, repudiamos los múltiples hechos de agresión contra la Isla perpetrados por el gobierno norteamericano, que ponen en peligro no solo a la salud, sino a la vida en Cuba y hacemos votos para que el sistema de salud cubano siga avanzando en sus logros, inspirando así a los demás países para alcanzar niveles de justicia social y de salud colectiva semejantes.

Lima, 13 de agosto 2004